

En el 2024, ingresos por comisiones de las Afores subieron 9% a 34,800 mdp

Sebastián Díaz Mora
sebastian.diaz@eleconomista.mx

Las Afores tuvieron ingresos por 34,800 millones de pesos en el 2024 por las comisiones que cobran a los trabajadores, de acuerdo con el último informe trimestral de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

Los ingresos del 2024 por comisiones representaron un incremento de 9.43% en términos reales respecto al año anterior, esto a pesar de que la comisión cobrada fue la misma que en los dos años anteriores (de 0.566% sobre los saldos administrados).

Además de que fue el mayor nivel

de ingresos por este concepto desde el 2021, último año antes de que entrara en vigor la reforma para cambiar la metodología con base en la cual se calculan las comisiones.

Desde el 2022, las comisiones que cobran las Afores son autorizadas por la Junta de Gobierno de la Consar con base en el promedio que se cobra en los sistemas pensionarios de Estados Unidos, Chile y Canadá.

Antes de eso, las comisiones las determinaban cada una de las administradoras, con base en sus estrategias de mercado y si bien estaban obligadas a bajarlas año con año, en los últimos años esa disminución era cada vez menor, de acuerdo con la misma Consar.



De todo el saldo administrado, 3.62 billones de pesos o 53% es producto de los rendimientos.

FOTO: SHUTTERSTOCK

En el 2021, último año durante el cual funcionó este esquema, la comisión promedio cobrada por las administradoras fue de 0.808%, aunque hubo años en los que se llegaron a cobrar comisiones de 1.89% (en el 2008).

Para el 2025, la comisión aprobada por la Consar será en promedio de 0.547% de los saldos administrados, una “reducción importante” respecto a los tres años anteriores, que le reducirá costos a los trabajadores, dice la Comisión en su informe trimestral.

PensionISSSTE será la Afore con la comisión más baja, de sólo 0.52% sobre los saldos administrados.

“El nivel de comisiones autorizado para el 2025 en todas las Administradoras es menor al del 2024, beneficiando al trabajador, pues se traduce en un ahorro adicional y un saldo pensiona-

rio mayor”, destacó la Comisión presidida por Julio César Cervantes Parra.

Crecimiento en ingresos es por mayor saldo

El incremento en los ingresos por comisiones durante el 2024 respecto al año anterior se dio gracias al crecimiento de los saldos administrados por las Afores.

Y es que en 2024, el saldo administrado por las Afores creció 9.4% en términos reales, para cerrar el año en 6.8 billones de pesos, lo que representa el 20.3% del Producto Interno Bruto.

De todo ese saldo administrado, 3.62 billones de pesos o 53% son producto de los rendimientos que han generado las Afores a los trabajadores, a través de las inversiones que hacen en distintos productos financieros.

El incremento en los ingresos por comisiones durante el 2024 se dio gracias al crecimiento de los saldos administrados.